



Enrique Campos Suárez

La gran
depresión

Enrique Campos Suárez

✉ ecampos@eleconomista.mx

El arranque de campaña desde la presidencia

Le quedan 34 semanas como presidente de México y Andrés Manuel López Obrador ve cómo se desmorona como castillo de naipes ese plan de gobierno que él imaginó y que llamó la Cuarta Transformación.

No fue trabajo de la oposición política, porque simplemente ha estado ausente. Es la terca realidad que acaba por imponer el sentido común. La mayoría de sus proyectos de infraestructura faraónicos no están terminados y los que operan no dan los resultados que soñó.

No sacó al Ejército de las calles, no redujo los crímenes a la mitad, no creció la economía a 6%, no bajó de precio la gasolina, no encarceló a los expresidentes, ni siquiera tiene un solo caso sólido contra la supuesta corrupción del pasado y a los que mantiene en la cárcel los retiene con chicanas.

Los resultados soñados de la 4T simplemente no llegaron y es difícil hasta para la propia feligresía hablar de buenas cuentas, sobre todo cuando la bandera primordial del régimen, aquella de la honestidad y la cero corrupción se derrumbó muy, muy cerca de la figura presidencial.

Son pues menos de ocho meses de gobierno los que quedan del plazo constitucional y no hay un legado de transformación, por lo que más allá de la desig-

nación de la corcholata a su imagen y semejanza y obediencia garantizada, lo que sigue es dejarle trazado el camino de lo que hoy se parece mucho a una reelección con un rostro prestado.

Este lunes se llevará a cabo el primer acto de campaña de intento de borrón de lo no conseguido hacia la cuenta nueva de promesas otra vez inalcanzables.

Ni siquiera hay certeza de la cantidad de reformas constitucionales, a leyes secundarias o decretos que habrá de presentar Andrés Manuel López Obrador este lunes 5 de febrero.

No se sabe, porque todavía esta semana se le ocurría algo en la mañanera y lo agregaba a la lista, como aquella que añadió tras las manifestaciones antitaurinas del fin de semana pasado, se subió al toro y prometió una iniciativa para la protección de los animales. En la manifestación pasada de julio del 2023 prometió crear un día para conmemorar el trato justo y humano a los animales.

Total, que este lunes seremos testigos de un acto político-electoral nunca antes visto, porque lo prohibían la ética política y las leyes electorales, un evento de lanzamiento del proyecto de nación 2024-2030 de López Obrador, desde la presidencia de López Obrador.

El contenido adelantado de sus ini-



ciativas anticipa un fracaso legislativo por razones muy evidentes. Pensiones garantizadas con recursos públicos, desaparecer organismos autónomos, jueces por voto popular, eliminar diputados y senadores, una contrarreforma eléctrica, otra para garantizar la militarización de la Guardia Nacional.

En fin, una serie de iniciativas, que son propias del primer año de gobierno, que serán rechazadas por no tener la mayoría necesaria, pero que, se supone, inspira a sus seguidores a darle un Congreso de mayoría calificada durante la siguiente legislatura.

Sólo que las cuentas de los resultados electorales de una votación sin López Obrador en la boleta no salen ni siquiera en las más amistosas de las encuestas que manda hacer el régimen.

En fin, son los estertores que sólo hay que confiar se mantenga lo más que pueda apegado a la legalidad.

El lunes seremos testigos de un acto político-electoral no antes visto, un evento de lanzamiento del proyecto de nación 2024-2030 de López Obrador.